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審議会等の会議結果報告書 

 【担当課】 消防課 

会 議 の 名 称 茅野市消防委員会 

開 催 日 時 令和 3年 7月 20日（火）  18時 00分～19時 20分 

開 催 場 所 茅野市役所 703会議室 

出 席 者 

机博文消防委員会長 矢﨑哲夫消防委員副会長 東城源委員 

両角金吾委員 田村昇治委員 田村一司委員 増澤俊夫委員 

矢島秀樹委員 河西千代美委員 濵勝之委員 

渋澤務消防署長 中野勝一消防係長 伊藤和子主査  

欠 席 者  

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 の 数      0人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東城委員 

 

渋澤署長 

 

東城委員 

 

渋澤署長 

 

 

東城委員 

 

１ 開会 

 

２ 自己紹介 

 

３ 茅野市消防委員会について 

    

  茅野市審議会等会議の公開について 

   茅野市消防委員会条例・茅野市審議会等の会議の公開に関する要綱

に基づき説明（渋澤署長） 

 

４ 委員会長・副会長の選出 

  事務局の腹案により会長は議会から、副会長は学識経験者から選出 

   会長 机 博文 

   副会長 矢﨑 哲男 

 

５ 委員会長・副会長あいさつ 

 

６ 協議事項 （進行 机委員会長） 

 

今年度、市長は諮問するのか 

 

 諮問する予定です。 

  

 茅野市消防団総合計画（仮称）は、令和 3年度中にということだったが、 

 

 後ほど説明しますが、令和 3 年度中に策定し、令和 4 年 4 月 1 日施行を

目標に策定委員会を進めています。 

 

条例改正も含めているのか。 
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渋澤署長 

 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

田村一司委員 

 

渋澤署長 

 

田村一司委員 

 

渋澤署長 

 

 

田村一司委員 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

 

 

河西委員 

 

渋澤署長 

 

東城委員 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

東城委員 

 

 

 

 

 

人数、手当など条例改正があります。 

 

７ 報告事項 

（１） 令和 3年度茅野市消防委員会の予定について 

・茅野市消防団総合計画（仮称）の概要について資料に基づき説明 

 

質問 

 

全国組織の消防団ですが、茅野市で変えて大丈夫ですか。 

 

特に規定はありません。 

 

人口において必要な団員数は決まっていないのか。 

 

こちらも規定はありませんが、人口１万人に対して 100 人程が平均的で

す。 

 

予算から、消防ポンプの数を割り出しているが、必要な台数に予算を付

けたほうがよいのでは。 

 

 消防力の基準では、茅野市にはポンプ車が１台あればいいとなってます。

茅野市は非常に充実しすぎている、どこを基準にしたらいいのか、なかな

か見えてきません。適正な配置の正解がない中で、地元が負担をしない、

茅野市が全額負担できる台数はどのくらいか、と担当課と協議し 35台程度

となりました。地域の皆さんには段階的に出していて、了解や許可をいた

だいているものではなく、これから協議をしていきます。 

 

 茅野市の関係課との協議はいつか。 

 

 7月 27日の予定です。 

 

 茅野市で負担ができるポンプの最大の数ではあるが、台数が減ることに

よる地域の感触は。 

 

 まだ、地域の感触が伝わってこないところです。この計画は、分団長会

と消防課の策定委員会で決めております。1 分団から、少ない・このポン

プの種類では、との意見が出ています。他の 9 分団からは、特に意見は出

ていません。 

 

消防の施設というものは、ポンプがあるだけでいいのか。行方不明者の

捜索で使うワゴン車などがあったほうがよいのでは。また、消防署や分署

から離れたところを充実させたほうがよいのでは。そういったことも、織

り込めるのか。 
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渋澤署長 

 

 

 

矢島委員 

 

 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

東城委員 

 

渋澤署長 

 

 

東城委員 

 

渋澤署長 

 

田村一司委員 

 

 

 

 常備消防とは、調整はしません。 

 火災では原・富士見などから応援が来ます。現実的には、消防団のポン

プに頼らなければならないということはないです。 

 

ポンプ 1 台につき 15～20 名の団員が必要とのことだが、15 名以上の部

が実際にあるのか。15名確保できなければ、部の再編はあるのか。あると

したら区の予算が関係してくるので、区長さんを巻き込んでの話し合いに

なると思うが。 

 

ポンプを 35 台にする、イコール部を 35 部にする、部に 1 台と考えてい

ます。消防団員と分団長に提案しています。これから、分団長と消防課で

区に話していきます。現在、茅野市に 65部ありますが、機械を持たない部

がそのまま存続することはないと思われます。 

屯所は現在のものを使用し、老朽化したら新築しますが、経費はどうす

るのかということが、今後の検討課題です。 

 

 

・任期２年間の中で、茅野市消防委員会の在り方について、委員の皆さん

に意見を伺います。茅野市消防委員会は条例のとおり、茅野市消防団の服

務などの事項について、市長の諮問に応じて審議をする機関となっており

ます。その委員は、消防関係者に偏ることなく、性別や年齢、職種など制

限を設けず選出されるべきでは、という意見もあります。消防課で消防委

員会の在り方を検討して参りますので、諮問することがあれば、ご協力を

お願いします。 

 

 質問なし 

 

・本年度の消防施設整備の実施予定、茅野市消防団の行事予定、茅野市消

防委員会の行事予定について資料に基づき説明。 

 

 質問 

 

消防委員会の行事に視察研修が無いですが。 

 

コロナ禍でありますので、茅野市全体で視察研修は行っていません。消

防委員会も消防団も予定はありません。 

 

予算にも入っていませんか。 

 

予算に入っていません。 

 

茅野市消防団総合計画を来年の春から行っていきたいという計画の中

で、消防委員が経過を聞く場はあるか。 
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渋澤署長 

 

 

 

 

 

 

田村一司委員 

 

渋澤署長 

 

机会長 

 

 

東城委員 

 

田村一司委員 

 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

机会長 

 

 

 

机会長 

 

机会長 

 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

今、資料がここまで出来て、今月担当課との話し合いが終われば、ほぼ

終了します。そしてこの計画を持って、地域の皆さんとの話し合いになり

ます。各地区で進めてよいとなりますと決定になります。 

このままいけば、年内、9月か 10月に消防委員会を開いて諮問をすると

いう形をとります。消防委員会としての意見を市長に答申していただきま

す。 

 

その頃には、地区はクリアしているのか。 

 

クリアするか、しないか。同時進行になるかもしれません。 

  

消防委員は、経過を知るのが地域より遅くなる。市長から委嘱されてい

るので、書面でもいいので送っていただきたい。 

 

消防委員会と地域は、一緒に進んでいくべきでは。 

 

消防委員を適材適所に使っていただきたい。委員は消防団経験者であり、

市に対する意見が言えると思うので、調整を図っていただきたい。委員に

なった以上、若い人たちのために何かしたいと思います。 

 

時間的な制約がありますが、やっと未定稿ができましたので、これから

地域の皆さんの意見を聞いて作っていきます。その中で諮問をしながら、

策定委員会で修正していきたいと思います。 

 

諮問の進め方については検討していただき、委員会を開くなどしていた

だきたいと思います。 

 

（２） その他 

 その他としまして、ご意見はございますか。 

  

 なければ協議、報告事項全て終了いたします。 

 

 

８ 閉会（中野係長） 

 

１９時２０分 会議終了 

 

 

 

 

 


